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Ce numéro coulait de source. En effet, la dernière livrée, le n° 301, nous invitait 
à être des disciples de Jésus qui font des disciples de Jésus. 
Mais j’ai remarqué que bien souvent, nous n’avons qu’une vision partielle de 
Jésus, de qui il est, de ce qu’il a fait, ce qu’il fait maintenant, ce qu’il fera.
Alors, dans les pages qui suivent, tu trouveras quelques aspects de sa personne 
et de son œuvre magnifique.
C’est comme si tu entrais dans un château où il y aurait 35 pièces et que tu 
découvrais en chacune d’elles, une nouvelle ambiance, un nouveau décor, une 
nouvelle fonction merveilleuse. T’en avais peut-être une vague idée vu de dehors, 
mais là, tu as le privilège d’une visite privée. Même plus, tu es invité à y vivre 
pour toujours.

Bonne visite. Bon déménagement et délecte-toi !

Pour Christ et pour toi 
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Rolex a du souci à se faire
À l’inverse de nous, le temps est une réalité qui n’affecte 
ni ne limite Dieu. Il n’est pas contenu par ce dernier. Dieu 
existe ; il n’est pas né à un moment donné. Pour exprimer 
cette réalité à Moïse et au peuple hébreu, l’Éternel s’est 
présenté ainsi :

Dieu dit à Moïse : « Je suis 
celui qui suis. »
EXODE 3.14

Dieu se conjugue au présent
J’avoue que j’ai du mal à réaliser cette vérité, car je ne 
connais que des choses qui ont un commencement et 
une fin. Mais en y réfléchissant bien, il est évident qu’il 
faut qu’il y ait, au départ, une personne pour que tout ce 
que nous connaissons démarre. Dieu dit que c’est lui, et 

Préexistant 

il le prouve dans l’histoire de l’humanité en montrant à 
moult reprises sa maîtrise totale sur tout ce qu’il a créé. 
Cela va même plus loin : Dieu n’est pas juste un point de départ 
avant la création. Il était, est et sera. » (Apocalypse 1.8)

Dieu le Fils se conjugue au présent
Ce qu’il y a de très fort, c’est que Jésus s’est présenté de 
la même manière : « Je suis ». Cela veut donc dire qu’il est 
Dieu éternel. 
Il n’a donc pas d’égal sur terre. Toutes les personnes 
influentes, célèbres, historiques, toutes les croyances, 
philosophies, idées politiques, morales, socié-
tales ont connu un début et, pour beaucoup, déjà 
la fin. Ce n’est pas le cas pour Jésus, le Fils incarné. 
Imagine alors le privilège si tu étais admis à sa table et dans 
son cercle de relations…

JÉSUS LEUR DIT : « EN VÉRITÉ, EN 
VÉRITÉ, JE VOUS LE DIS, AVANT 
QU’ABRAHAM SOIT NÉ, JE SUIS. »
JEAN 8.58
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Encore mieux que IKEA
Comment créer alors qu’il n’y a rien ? Pas de matières 
premières, pas d’ateliers, pas de buts, pas de vie.
Le seul moyen, c’est qu’il y ait quelqu’un qui ait la capacité 
d’accomplir ce qu’il dit. Par exemple, quand il dit : « H2O », 
l’eau est là.
Cette personne, c’est Dieu. Le début de l’évangile de Jean 
nous décrit en quelques mots cette personne extraordinaire :

Au commencement, la Parole existait 
déjà. La Parole était avec Dieu et la Parole 
était Dieu. Elle était au commencement 
avec Dieu. Tout a été fait par elle, et 
rien de ce qui a été fait n’a été fait sans 
elle. En elle, il y avait la vie, et cette vie 
était la lumière des êtres humains.
ÉVANGILE DE JEAN 1.1-4

Sur son terrain
Quelques phrases plus loin (Jean 1.14), nous comprenons 
que cette personne créatrice, c’est Dieu le Fils qui s’est fait 
homme en Jésus ! Le Créateur vient dans sa création, en 
vivant réellement de l’intérieur ce qu’il a créé.
Par Jésus, le Créateur intègre sa création. Pendant son 
ministère, Jésus montre à la fois :
• qu’il est le Créateur, en maîtrisant les éléments naturels, 

les maladies, et la mort ;
•  et qu’il est vraiment humain, vivant dans sa création, en 

ayant soif, en souffrant, et en mourant comme tout le 
monde.

Un vrai intérêt pour ce que je vis
Moi, sincèrement, ça m’intéresserait beaucoup de connaître 
quelqu’un qui porte autant d’intérêt à ce que je vis réelle-
ment. On est très loin de l’idée d’un grand horloger qui 
met en route une super pendule et n’a plus aucun souci de 
la suite…

« ET LA PAROLE S’EST 
FAITE HOMME. »

JEAN 1.14

Dans sa
   création
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Plus que des mots 
La venue de Jésus sous le nom d’Emmanuel est la preuve 
ultime de l’amour de Dieu pour l’humanité. Il ne se contente 
pas de donner des instructions à distance, mais il rejoint 
notre histoire humaine pour partager nos conditions, mourir 
pour nous, et ainsi manifester son amour jusqu’au sacrifice.

Présent dans les moments difficiles
Ce rendez-vous historique avec « Emmanuel » avait été 
annoncé par le prophète Ésaïe environ 700 ans avant sa 
réalisation en Jésus (voir Ésaïe 7.1-16). À un moment de 
détresse extrême, Dieu encourage son peuple en annonçant 
la venue de celui qui est « Dieu avec nous ».

Présence continue
Par ce nom spécifique, Dieu veut nous dire qu’au travers 
de Jésus, nous avons à la fois le Créateur et celui qui est 

Avec 
l’humanité

avec nous, présent. Pas uniquement à la période des évan-
giles, mais pour toujours. En effet, à la fin de l’évangile de 
Matthieu, Jésus dit :

« Et moi, je suis avec vous tous les 
jours, jusqu’à la fin du monde. »
MATTHIEU 28.20

Une présence désirée
Mais cette promesse est adressée à ses disciples, à ceux 
qui choisissent de suivre Jésus. En effet, comme toujours, 
Jésus propose ce qu’il y a de meilleur. À nous de le choisir.

ON L’APPELLERA EMMANUEL, CE QUI SIGNIFIE 
« DIEU AVEC NOUS ».
EVANGILE DE MATTHIEU 1.23

5

 D IEU  AVEC NOU S • 



Démonstration bienfaisante
Ce moment vécu par Jésus en public est très intéressant 
pour nous. Un cercle religieux l’accuse de blasphème parce 
qu’il prétend pardonner les péchés alors qu’il n’est qu’un 
simple homme. Pourtant, « le simple homme » va démon-
trer qu’en guérissant l’impossible, il peut aussi pardonner 
les péchés.

Une double mission
À cette occasion, Jésus se présente comme le Fils de 
l’homme, non seulement parce qu’il ne conteste pas son 
humanité, mais aussi parce qu’il est la réponse à une 
promesse de Dieu. Le prophète Daniel parle du Fils de 
l’homme qui a l’autorité divine pour établir le règne de 
l’Éternel (Daniel 7.13-14). Comment le fera-t-il ?

En apportant le secours le plus utile en étant l’homme 
parfait qui souffre, meurt et ressuscite pour sauver 
l’humanité.

« En effet, le Fils de l’homme est venu non pour être 
servi, mais pour servir et donner sa vie en rançon pour 
beaucoup. » (Marc 10.45)

En jugeant et séparant définitivement ce qui est bien 
ou mal, il établira le règne parfait de Dieu lors de son 
retour en gloire.

« Lorsque le Fils de l’homme viendra dans sa gloire 
avec tous les saints anges, il s’assiéra sur son trône de 
gloire. » (Matthieu 25.31)

Traitement en profondeur
En somme, Jésus n’est pas venu faire le pompier sous forme 
d’une performance humanitaire dans un contexte sinistré. 
Il vient apporter une vraie solution à la racine de tous les 
problèmes : le péché. Et il viendra pour établir un royaume 
où le péché n’aura plus droit de cité.

Qu’est-ce qui est le plus facile à dire : ’Tes péchés te sont pardonnés’, ou : 
’Lève-toi et marche’ ? Afin que vous sachiez que le Fils de l’homme a sur la 
terre le pouvoir de pardonner les péchés, lève-toi – dit-il alors au paralysé –, 

prends ta civière et retourne chez toi. L’homme se leva et rentra chez lui.
MATTHIEU 9. 5-7.

Fils de 
l’homme
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Tu es mon père
J’ai un scoop à te partager : je n’ai 
qu’un père !
Au-delà de la plaisanterie, il en est de 
même avec Jésus. Tous les évangiles 
nous démontrent qu’il n’a que Dieu (le 
Père) comme père. Cela pointe sur un 
lien unique, éternel et parfait entre le 
Père et son seul Fils.

Le Père et moi, 
nous sommes un. 
JEAN 10. 30

Amour et fierté pour son Fils
Nous n’avons pas tous la même expé-
rience avec nos pères, et peut-être 
que, pour toi, cette dimension est 
tronquée. J’en suis désolé.
Mais par Dieu et Jésus, nous en avons 
une notion parfaite où l’amour et la 
fierté d’un père pour son fils sont 
évidents :

« Tu es mon Fils bien-
aimé, tu as toute 
mon approbation. »
MARC 1. 11

Complicité
Enfant, j’ai passé des heures à regarder 
mon papa bricoler. Au bout d’un 
moment, je savais exactement ce qu’il 
allait faire, et je lui donnais, au bon 
moment, l’outil dont il avait besoin. 
Plus grand, c’était facile pour moi de 
faire comme lui. Maintenant qu’il est 
âgé, je vais bricoler chez lui. Nous 
avons la même complicité, même s’il 
n’a plus les mêmes forces. Je ne suis 
ni Jésus, et mon père n’est pas Dieu. 
Mais cet exemple de vie m’aide à 

Fils de 
Dieu 

comprendre un peu la relation spéciale 
qu’il y a entre Jésus et Dieu :

En effet, le Père aime le Fils et lui 
montre tout ce que lui-même fait, 
et il lui montrera des œuvres plus 
grandes que celles-ci, afin que 
vous soyez dans l’étonnement.
Jean 5. 20

Un Fils qui aime profondément 
son Père
L’amour entre Dieu et Jésus n’était 
pas à sens unique. À son tour, Jésus 

EN EFFET, DIEU A TANT AIMÉ LE MONDE 
QU’IL A DONNÉ SON FILS UNIQUE AFIN 
QUE QUICONQUE CROIT EN LUI NE PÉRISSE 
PAS MAIS AIT LA VIE ÉTERNELLE.
JEAN 3.16

aime profondément Dieu le Père. Il 
le démontre particulièrement par son 
obéissance. Tiens, l’obéissance est une 
preuve d’amour. À méditer…

Cependant, ainsi, le monde saura 
que j’aime le Père et que j’agis 
conformément à l’ordre que le Père 
m’a donné.
Jean 14. 31
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Tout comme toi, sauf le péché
Ce détail de l’évangile nous indique bien que Jésus était un 
homme. Il avait besoin de dormir comme toi et moi. Jésus 
a tout vécu comme les hommes à l’exception du péché. Il 
n’était ni un esprit, ni un ange, ni un hologramme ou juste 
une apparence humaine. Il a eu soif, il a été tenté, il était 
fatigué, il a eu de la joie, il a bien souffert sur la croix mais 
sans pécher. En parlant de Jésus, 1 Jean 3.5 dit :

Or, vous le savez, Jésus est 
apparu pour enlever nos péchés 
et il n’y a pas de péché en lui.

Une compréhension particulière de ton vécu
De temps à autre, j’essaie d’imaginer Jésus dans la vie de 
tous les jours. Comment réagissait-il aux odeurs ou lors des 

longues marches pour se déplacer. Il a vécu beaucoup de 
choses comme nous. Et ça, ce n’est pas rien. Maintenant, 
quand nous le prions, il n’y a en lui aucune distance d’expé-
rience. Nous ne pouvons pas lui dire : « Tu ne comprends 
pas » (Hébreux 4.15) !

Une libération vécue intérieurement
Par Jésus, Dieu n’est pas venu faire une visite d’un zoo où les 
humains seraient les animaux féroces dans un enclos. Dieu 
n’est pas juste venu dans l’enclos. Il s’est fait « animal » dans 
l’enclos, mais sans être féroce, pour nous libérer totalement.

Complètement 
homme ET LUI, IL DORMAIT À 

L’ARRIÈRE SUR LE COUSSIN.
MARC 4. 38
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Je suis Dieu et je le prouve
Jésus n’est pas Dieu à moitié. La divinité de Jésus n’est pas 
moins que celle du Père. Il est Dieu au même titre que le 
Père. Avant la venue de Jésus, Dieu a montré dans l’his-
toire de l’humanité sa divinité en dépassant les limites des 
hommes et par sa maîtrise totale de l’histoire, des éléments, 
des maladies, de la mort, des pensées et de la vie. Jésus 
montrera les mêmes choses durant son ministère, prouvant 
qu’il est pleinement Dieu.

Je suis Dieu pour faire des belles choses
Jésus ne voulait pas juste faire une performance divine au 
milieu des hommes, mais en tant que Dieu :

Il a le pouvoir de pardonner les péchés (Marc 2.5-11).

Le sacrifice de Jésus est parfait. Il ne peut pas y avoir 
mieux. Plus besoin d’autres sacrifices (Hébreux 10.18).

Son sacrifice, sans aucun défaut, est reçu parfaitement 
par Dieu (1 Jean 2.2).

Il maintient sa création, l’existence de toutes choses 
(Colossiens 1.16-17).

Je suis unique
Tout comme moi, tu t’es déjà demandé s’il n’y avait pas, 
ailleurs, dans un autre moment de l’histoire, dans d’autres 
croyances ou cultures, un autre moyen d’être sauvé du 
péché. La réponse est non. Parce que le minimum accep-
table par Dieu doit être parfait, sans péché, comme Dieu 
l’est. Tout le reste est affecté par le péché et mérite la sanc-
tion divine.

Complètement 
Dieu Comment pouvez-vous dire à celui que le Père a 

consacré et envoyé dans le monde : ‘Tu blasphèmes’, 
et cela parce que j’ai affirmé : ‘Je suis le Fils de Dieu’ ? 

Si je ne fais pas les œuvres de mon Père, ne me croyez 
pas ! Mais si je les fais, même si vous ne me croyez pas, 

croyez à ces œuvres afin de savoir et de reconnaître 
que le Père est en moi et que je suis en lui. JEAN 10. 36-38
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Pleine conscience
Jésus n’a pas découvert sa mission au fur et à mesure qu’il 
était sur terre. Pas plus qu’au moment de son baptême. 
La stratégie était claire et il ne l’a pas subie, il l’a assumée 
complètement.

La seule stratégie gagnante
Pour que l’affront et les dégâts du péché puissent être 
complètement réglés, il fallait qu’ils soient payés par un 

sacrifice réellement recevable par Dieu et représentatif de 
l’humanité (Hébreux 9. 22, Jean 1. 29, 2 Corinthiens 5. 21).

Il fallait quelqu’un à la hauteur de la sainteté de Dieu, 
tout comme Jésus.

Il fallait également quelqu’un d’humain pour que 
l’humanité puisse être réellement représentée, ce qui 
est le cas de Jésus.

Jésus connaissait la stratégie gagnante et décide d’endosser 
ce châtiment au travers d’une mort abjecte. L’horreur du 
péché est payée, et par sa résurrection, Jésus démontre 
qu’il a vaincu la mort et le péché qui en est la cause (Luc 9. 
22, 51 ; Matthieu 18. 11, 20. 22).

Volontaire
Jésus n’est pas allé à reculons pour me sauver et pour te 
sauver.
Il n’a pas fait du syndicalisme divin en prétextant ses acquis 
sociaux divins. Il a volontairement laissé certaines préro-
gatives divines pour pouvoir être comme toi et moi. Cette 
attitude de service l’a conduit à être volontaire pour mourir 
à ma place, à ta place…

Lui qui est de condition divine, il n’a pas 
regardé son égalité avec Dieu comme un 
butin à préserver, mais il s’est dépouillé 
lui-même en prenant une condition de 
serviteur, en devenant semblable aux 
êtres humains. Reconnu comme un 
simple homme, il s’est humilié lui-même 
en faisant preuve d’obéissance jusqu’à 
la mort, même la mort sur la croix.
PHILIPPIENS 2. 6-8

Une destinée 
hyper claire
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Né d’une
vierge

Voici de quelle 
manière arriva 
la naissance de 
Jésus-Christ. Marie, 
sa mère, était fiancée 
à Joseph ; or, avant qu'ils 
aient habité ensemble, elle se trouva 
enceinte par l'action du Saint-Esprit. 
[…] « Joseph, descendant de David, n'aie 
pas peur de prendre Marie pour femme, car 
l'enfant qu'elle porte vient du Saint-Esprit. 
Elle mettra au monde un fils et tu lui 
donneras le nom de Jésus car c'est lui 
qui sauvera son peuple de ses péchés. »
Tout cela arriva afin que 
s'accomplisse ce que le Seigneur 
avait annoncé par le prophète…
MATTHIEU 1. 18-25

Deux lignées différentes
Je suis le fruit de deux lignées 

humaines, celle de mon papa et celle 
de ma maman. Jésus est issu d’une 
lignée divine par le Saint-Esprit et 
d’une lignée humaine par Marie. 
Pas étonnant qu’il soit en même 
temps Dieu et homme.

Une pilule difficile à avaler
Évidemment, ce fait unique a fait 

jaser, des plus sceptiques aux plus 
terre-à-terre. Mais quand tu reliras en 

entier les textes qui concernent cette réalité 
dans Matthieu ou Luc, tu remarqueras qu’ils 

donnent des détails propres à répondre à nos questionne-
ments (Matthieu 1. 18-25, Luc 1. 26-38).
Ce n’est pas la première fois que Dieu intervient pour une 
naissance (ex. Samuel, Samson, Jean-Baptiste), et c’est 
souvent pour des personnes qui ont eu une mission spéciale 
pour Dieu.
L’argument le plus probant, c’est que Dieu l’avait annoncé 
700 ans avant par la bouche du prophète Ésaïe (Ésaïe 
7.14). La naissance de Jésus, né d’une vierge, n’est donc 
pas une pirouette religieuse pour détourner une relation 
extra-conjugale entre Joseph et Marie.

Indispensable
La venue de Jésus par ces deux lignées est capitale pour 
comprendre qu’il est à la fois homme et Dieu, sans péché. 
Sans ces deux particularités, personne ne pourrait être 
sauvé. On voit à quel point la mission de sauvetage par 
Jésus était précise et millimétrée.
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Problème génétique
J’ai dans mon héritage génétique un gène taquin qui peut 

me déclencher un cancer. Pas très sympa, et en plus 
je n’ai rien fait de particulier pour l’avoir ou pas. 

Dans ma famille, on se refile aléatoirement ce 
gène pourri de génération en génération. Bon, 
je suis sous surveillance accrue pour essayer 
d’anticiper tout bourgeonnement malin.

Problème de génétique spirituelle
J’ai dans mon héritage spirituel un « gène 
taquin », le péché. Il m’accable et il me pourrit 
la vie depuis le début et la grignote sûrement 
jusqu’à mon inéluctable mort. Là encore, je n’ai 

rien fait de particulier, mais je sais qui parmi mes 
aïeux me l’a refilé. C’est Adam. Je ne suis plus 

à me demander si c’est juste ou injuste, je sais 
que le péché fait partie de ce que je suis. Et je 

suis totalement responsable quand j’y cède 
si facilement.

Transition génétique
En revanche, par Jésus, j’ai compris que 
le cours de l’histoire peut être inversé. Par 

lui, il y a un nouveau point de départ. Là où 
l’humanité est allée droit dans le mur dès le 

début, Jésus évite le piège et triomphe en intro-
duisant la vie, la justice et la réconciliation avec Dieu, 

proposant ainsi une « nouvelle humanité ». Jésus permet 
de liquider notre « héritage injuste » au profit de la vie 
éternelle à ses côtés.

En effet, puisque la mort est venue à travers un homme, 
c'est aussi à travers un homme qu'est venue la résur-

rection des morts. Et comme tous 
meurent en Adam, de même 

aussi tous revivront en Christ.
1 Corinthiens 15. 21-22

Ainsi donc, de même que par une seule 
faute la condamnation a atteint tous les 
hommes, de même par un seul acte 
d'acquittement la justification qui donne 
la vie s'étend à tous les hommes. 
En effet, tout comme par la 
désobéissance d'un seul homme 
beaucoup ont été rendus pécheurs, 
beaucoup seront rendus justes 
par l'obéissance d'un seul.
ROMAINS 5. 18-19

Nouvel
Adam
TOUT ÇA, C'EST 

DE LA FAUTE 
D'ADAM…
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Tempête dans un verre d’eau ?
J’avoue, j’aime trop le passage de Marc 4.35-41. 
Les disciples étaient quand même des profes-
sionnels de la pêche et des coups de vent, ils 

avaient dû en connaître quelques-uns. Là, il 
semble que la tempête était gratinée, car 
ils pensaient mourir. Ils réveillent Jésus, 
plus parce qu’il n’est pas dans leur mood, 
et Jésus tance vertement ladite tempête et 

tout s’arrête. Trop fort, Jésus ! Et en même 
temps, l’interrogation de ceux qui étaient 
présents est pertinente : « Qui est donc 
cet homme ? Même le vent et la mer lui 
obéissent ! »

Maîtrise totale sur la création entière
Tout simplement, il est le créateur qui s’est 
fait homme (voir Dans sa création, page 4). 
En cela, il est totalement souverain sur tout 
ce qu’il a fait, sur ceux qui l’aiment et sur ceux 

qui s’opposent à lui.
Ça veut dire qu’il maîtrise complètement le 

monde visible et invisible. Pendant son ministère, 
combien de fois les forces occultes ont fait canard 

devant lui ? Et c’est toujours le cas (Philippiens 2.9-11).
Nous l’avons déjà vu, c’est Jésus qui maintient sa création 

(Hébreux 1.3).
Dans l’Apocalypse, même si je ne comprends pas tout très bien, il 

y a une chose qui est hyper claire : Jésus est le Roi des rois et le Seigneur des 
seigneurs (Apocalypse 17.14 et 19.16). Ce qui veut dire que tous doivent se 
soumettre (Romains 14.9-11).
Cette souveraineté, Jésus ne l’exprime pas en pouvoir despotique, mais dans le 
but de conduire la libération, le sauvetage des hommes qui le désirent, et de la 
création (Matthieu 28.18).

Souverain sur
sa création

« QUI EST DONC CET HOMME ? 
MÊME LE VENT ET LA MER 

LUI OBÉISSENT ! »
MARC 4.41
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Importance capitale
Deux aspects sont déterminants par rapport au salut, et 
Jésus les a démontrés magistralement :
•  son obéissance parfaite, qui nous procure la justice de 

Dieu (nous évitant de continuellement obéir à la loi) ;
•  sa vie sans péché, qui conduit à sa mort innocente (où la 

sanction du péché est payée).
C’est donc important d’être convaincu de la vie parfaite de 
Jésus.

S’en tenir aux faits
Plusieurs faits, parmi d’autres, vont dans ce sens.
Au moment du baptême de Jésus, le Père indique que 
Jésus a toute son approbation (Matthieu 3.17). S’il y avait 
le moindre problème, il n’aurait jamais pu dire cela. Cette 
accréditation divine intervient après 30 ans de la vie de 
Jésus où nous n’avons pas trop de détails, sauf qu’elle était 
parfaite.

Comme Satan l’avait fait avec Adam, il a essayé de piéger 
Jésus, mais il lui a résisté brillamment (Matthieu 4.1-11 et 
Genèse 3.1-6).
Les opposants de Jésus (principalement religieux) ont tout 
fait pour le coincer, le prendre en défaut sans jamais y 
parvenir.
Après le sacrifice de la croix, il y a eu la résurrection et 
l’ascension. Ces deux événements uniques n’auraient jamais 
eu lieu si Jésus n’était pas recevable par le Père, c’est-à-dire 
sans péché (Matthieu 28.1-15 et Actes 1.1-11).

S’émerveiller et s’inspirer
Mais la vie parfaite de Jésus ne s’arrête pas uniquement 
au fait qu’il soit méga clean. Aucune des ses deux natures 
(divine et humaine) n’ont pris le pas l’une au détriment de 
l’autre. Il est aussi l’exemple parfait de :

« Tu aimeras le Seigneur, ton Dieu, de 
tout ton cœur, de toute ton âme et 
de toute ta pensée. […] Tu aimeras 
ton prochain comme toi-même »
MATTHIEU 22. 37-39

Jésus était en connexion constante et vitale avec son Père 
et en même temps concerné, touché par la vie de ceux qui 
l’entouraient.

IL A ÉTÉ TENTÉ EN 
TOUT POINT COMME 

NOUS, MAIS SANS 
COMMETTRE DE PÉCHÉ

HÉBREUX 4.15

Une vie
  parfaite
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Dieu tient parole
L’épopée du peuple hébreu avec Moïse a montré beaucoup 
de failles. Dieu le savait et prend appui sur cette expérience 
pour faire la promesse d’un prophète comme Moïse, mais 
parfait. La réponse arrivera à peu près 1200 ans plus tard 
par Jésus.

« Ce qui est arrivé à Jésus de Nazareth, 
qui était un prophète puissant en 

actes et en paroles devant Dieu et 
devant tout le peuple. LUC 24.19.

Bien plus que Moïse et les prophètes
•  À l’image de Moïse, Jésus n’est pas un simple enseignant 

de plus, mais celui qui guide son peuple par ses paroles.
• Moïse a fait beaucoup le médiateur entre les Hébreux et 

l’Éternel. Jésus a la même fonction, mais à un degré bien 
plus abouti. En effet, tous les prophètes parlaient au nom 

de Dieu, alors que Jésus, c’est Dieu. Pas d’intermédiaire. 
Donc, quand on l’écoute, c’est Dieu en direct que nous 
écoutons.

• Ne pas tenir compte de ce que Jésus dit, c’est tourner 
le dos à Dieu, à ce qu’il transmet et à son offre de salut 
(Jean 5.24).

• Il n’y a plus d’autre prophète à attendre. Jésus le dit 
très bien dans la parabole des vignerons (Marc 12.1-12). 
Après le ministère de tous les prophètes, c’est le Fils qui 
intervient.

• Jésus n’est pas en contradiction avec l’Ancien Testament, 
il en est l’accomplissement promis.

À notre tour
Depuis son ascension, Jésus n’est plus là physiquement 

sur terre. Cependant, la mission de transmettre le 
message de Dieu se fait par son Esprit au travers 

du témoignage des croyants :
Mais vous recevrez une puissance lorsque le 
Saint-Esprit viendra sur vous, et vous serez 
mes témoins à Jérusalem, dans toute la 
Judée, dans la Samarie et jusqu’aux extré-
mités de la terre. Actes 1.8

L’ETERNEL, TON DIEU, FERA 
SURGIR POUR TOI ET DU MILIEU 
DE TOI, PARMI TES FRÈRES, 
UN PROPHÈTE COMME 
MOI : C’EST LUI QUE VOUS 
DEVREZ ÉCOUTER.
DEUTÉRONOME 18.15

Le prophète 
promis 
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Mieux que d’habitude
Dans l’Ancien Testament, tous les prêtres 
étaient issus de la lignée d’Aaron. Mais ce 
n’est pas tout à fait vrai. Avant même la 
mise en place de ce service bien huilé, il 
est question d’un roi-prêtre, Melchisédek, 
qui ne dépend pas de ce système et qui 
lui est supérieur. La Bible souligne que 
Jésus est aussi un roi-prêtre dans la même 
idée (Hébreux 7.17, Psaume 110.4), que sa 
médiation est sans fin (Hébreux 7.24-25) 
et qu’elle dépasse le cadre terrestre.

Définitif
En tant que prêtre, Jésus est celui qui 
réconcilie l’humanité avec Dieu par son 
propre sacrifice en s’offrant lui-même en 
sacrifice une fois pour toutes (Hébreux 
7.27).

Accès direct
Jésus, en tant que prêtre parfait, permet 
une médiation parfaite qui offre aux 
croyants un accès direct à Dieu. Il a ouvert 
« un chemin nouveau et vivant » pour 
entrer dans la présence de Dieu (Hébreux 
10 :19-20). Cela signifie que grâce à Jésus, 
les croyants n’ont plus besoin d’intermé-
diaires humains pour s’approcher de Dieu.

Toujours valable
Les sacrifices que faisaient les prêtres 
avaient pour objectif de prendre la place 
du pécheur. Jésus en croix est le sacrifice 
parfait, efficace pour effacer non seule-
ment les péchés passés, mais aussi ceux 
du présent et de l’avenir (Hébreux 9.11-
14). Plus besoin d’en renouveler.

Une vraie communion
Le problème du péché étant parfaitement 
traité en Christ, cela permet aux chrétiens 
d’être en communion continue avec Dieu 
(Hébreux 7.25), et garantit la certitude du 
salut qu’il nous a acquise (Hébreux 9.28).

Le prêtre 
promis AINSI, PUISQUE NOUS AVONS UN 

SOUVERAIN GRAND-PRÊTRE QUI A 
TRAVERSÉ LE CIEL, JÉSUS, LE FILS DE 

DIEU, RESTONS FERMEMENT ATTACHÉS 
À LA FOI QUE NOUS PROFESSONS.

HÉBREUX 4.14
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IL PORTAIT SUR SON VÊTEMENT ET SUR SA CUISSE UN NOM 
ÉCRIT : « ROI DES ROIS ET SEIGNEUR DES SEIGNEURS ».
APOCALYPSE 19.16

Un règne éternel ?
Dieu avait fait la promesse au roi David qu’il aurait un 
descendant qui règnera pour toujours (2 Samuel 7.12-16). 
Le début de l’évangile de Matthieu nous montre clairement 
que c’est Jésus (Matthieu 1.17).

Un règne de justice et d’équité
Jésus n’est pas venu régner comme tous les autres souve-
rains. Son règne n’est pas comme ceux de ce monde, il est 
spirituel (Jean 18.36). Un règne de justice, de paix et de 
vérité comme il se plaît à le décrire dans ses nombreuses 
paraboles qui commencent souvent par : « Le Royaume des 
Cieux ressemble à … »
Ce royaume ne se limite pas à un territoire sur terre mais il 
est ouvert à tous ceux qui croient en lui (Colossiens 1.13).

Un règne total
Jésus est le roi qui n’a aucun égal comme le montre le verset 
d’introduction. Ça implique que toutes puissances, autorités 
et dominations lui sont soumises (1 Corinthiens 15.25).

Établissement définitif à venir
Jésus reviendra pour juger les vivants et les morts et établir 
définitivement son royaume éternel (Apocalypse 11.15). 
Cette promesse donne aux croyants l’espérance d’un futur 
où toute injustice et tout mal seront éradiqués.

Établissement personnel d’actualité
En attendant ce merveilleux moment, la question que je me 
pose : Jésus règne-t-il déjà dans ma vie ou est-il le serviteur 
de mes caprices ?

Notre Père qui es aux cieux ! Que 
ton nom soit sanctifié ; que ton 
règne vienne ; que ta volonté soit 
faite sur la terre comme au ciel…
MATTHIEU 6.9-10

Le Roi promis 
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Tu vas te faire sonner les cloches
J’ai repris ce que faisait un prof de 
théologie. À chaque fois qu’il y avait 
une prophétie qui concernait Jésus 
dans l’Ancien Testament, il sonnait 
une cloche. Je fais pareil pendant 
mes prédications. Ça a le mérite de 
réveiller ceux que j’endors. Mais atten-
tion, elle tinte souvent. En effet, on 
estime à environ 300 le nombre de 
prophéties accomplies en Jésus. Elles 
parlent à l’avance de sa naissance, son 
ministère, sa souffrance, sa mort, sa 

Accomplit 
les prophéties 
« C’EST CE QUE JE VOUS DISAIS LORSQUE J’ÉTAIS ENCORE AVEC VOUS : 
IL FALLAIT QUE S’ACCOMPLISSE TOUT CE QUI EST ÉCRIT À MON SUJET 
DANS LA LOI DE MOÏSE, DANS LES PROPHÈTES ET DANS LES PSAUMES. »
LUC 24. 44

résurrection, son retour, son règne 
éternel etc.
Rien que ça devrait pousser tout le 
monde à croire en Jésus, tellement la 
probabilité pour qu’autant de prophé-
ties s’accomplissent précisément est 
minime et impossible humainement 
parlant.

Fiable un jour, fiable toujours
En accomplissant les prophéties, Jésus 
démontre que Dieu et sa Parole, la 
Bible, sont fiables. Dieu dirige l’histoire 
pour mettre en place son plan réfléchi 

et planifié de salut. Ce n’est pas l’his-
toire qui bouscule Dieu mais Dieu qui 
la maîtrise pour le salut et l’établisse-
ment de son Royaume. Assurément, 
ce Royaume s’exprimera complète-
ment au retour de Jésus parce que 
Dieu honore toujours ses promesses.

Le voici qui vient avec les nuées. 
Tout œil le verra, même ceux 
qui l’ont transpercé, et toutes les 
familles de la terre pleureront 
amèrement sur lui. Oui. Amen !
« Je suis l’Alpha et l’Oméga, dit 

le Seigneur Dieu, celui qui est, 
qui était et qui vient, le 

Tout-Puissant. ». 
Apocalypse 1.7-8
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C’est lui que Dieu a destiné à être par son sang une victime propitiatoire pour ceux qui 
croiraient. […] Puisque nous sommes maintenant considérés comme justes grâce à son sang, 

nous serons à bien plus forte raison sauvés par lui de la colère de Dieu.
ROMAINS 3. 25 & 5. 9

Ce que je prends à la légère
J’étais léger avec mes fautes, mes péchés, mon 

état de péché, mon indépendance vis-à-vis de Dieu. 
Pourtant c’est ce qui m’amenait à la mort physique et 
spirituelle (Romains 6. 23). Cette attitude désinvolte 

devait être punie, parce que Dieu est juste et punit 
ce qui est horrible (vivre en se foutant de lui qui 

est l’auteur de la vie, de ma vie). Et cette punition 
est bien plus forte que l’explosion de 10 bombes 

nucléaires parce que c’est la colère de Dieu qui devait 
s’abattre sur moi (Romains 1. 18).

Jésus l’a prise de plein fouet
Il y a de quoi être bouleversé quand on saisit que 
c’est Jésus qui, en croix, prend la colère à ma place 
(2 Corinthiens 5.21).
Lui son Fils, lui parfait, était le seul qui puisse être 
recevable et apaiser la juste colère de Dieu pour mon 
péché. C’est lui qui exécute parfaitement ma peine. 
Et c’est la peine capitale (1 Jean 2. 2).

Le plus beau résultat
Ce geste inouï ouvre la voie à une réelle 
réconciliation avec Dieu. Par Jésus, il n’y a plus 
de condamnation pour ceux qui se confient 

en lui (Romains 8.1). Ne néglige jamais 
cette magnifique grâce et que ta 

reconnaissance soit profonde et 
constante.

Sa mort satisfait
la colère de Dieu 
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Rien que ça : la vie éternelle !
C’est un peu gonflé comme affirmation. En 

premier, il est ici question de la vie parfaite à ses 
côtés après notre parcours ici-bas. En deuxième, 

pour que ce soit crédible, il faut des preuves et ça 
tombe bien parce que Jésus nous l’a démontré par 

sa résurrection. Donc nous pouvons avoir toute 
confiance dans ses affirmations.

Que lui
Il est la source (donc l’unique) de la vie éternelle ;

Jésus lui dit : « C’est moi qui suis le chemin, la 
vérité et la vie. On ne vient au Père qu’en passant 

par moi » Jean 14. 6.

Donne la 
vie éternelle 

Que la foi
Cette vie est accessible uniquement par la foi en 

lui comme nous démontre le verset d’introduction 
et celui-là :
Or, voici ce témoignage : Dieu nous a donné la vie 
éternelle, et cette vie est dans son Fils. Celui qui a le Fils 
a la vie, celui qui n’a pas le Fils de Dieu n’a pas la vie.
1 Jean 5. 11-12

Que par Jésus
Cette vie est garantie définitivement par Jésus et pas en 
fonction de mon comportement :
« Je leur donne la vie éternelle. Elles ne périront jamais 
et personne ne pourra les arracher à ma main. Mon 
Père, qui me les a données, est plus grand que tous et 
personne ne peut les arracher à la main de mon Père » 
Jean 10. 28-29.

JÉSUS LUI DIT : « C’EST MOI 
QUI SUIS LA RÉSURRECTION 
ET LA VIE. CELUI QUI CROIT EN 

MOI VIVRA, MÊME S’IL MEURT ;

ET TOUTE PERSONNE QUI 
VIT ET CROIT EN MOI NE 
MOURRA JAMAIS. CROIS-
TU CELA ? » JEAN 11. 25-26
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Mais lui, il était blessé à cause de nos transgressions, 
brisé à cause de nos fautes : la punition qui nous 
donne la paix est tombée sur lui, et c’est par ses 

blessures que nous sommes guéris.
Nous étions tous comme des brebis égarées : chacun 
suivait sa propre voie, et l’Éternel a fait retomber sur lui 

nos fautes à tous.
ESAÏE 53. 5-6

Il endosse la peine
Pour essayer de te faire comprendre 
et ressentir ce que la Bible dit au sujet 
de la substitution de Jésus, je vais te 
raconter une histoire fictive. Ce n’est ni 
une allégorie ni une parabole, mais elle 
peut t’aider à percevoir ce que Jésus a 
fait pour toi.
Cela se passe à la cour d’un grand 
roi. Tout semble aller, mais un jour 
on rapporte au roi qu’il y a des vols 
dans son palais. Même s’il est immen-
sément riche, le roi fait une allocu-
tion auprès de toute la cour pour que 
cela cesse. Mais c’est l’inverse qui se 
produit. Le roi devient de plus en plus 
menaçant pour celui qui serait pris en 
train de voler. Mais les vols continuent. 
Le roi bafoué est obligé de promettre 
un châtiment mortel par 25 coups 
de fouet clouté pour le voleur, en 

espérant que ça le dissuadera et que 
les vols s’arrêteront. Mais rien n’y fait, 
il y a toujours des vols à la cour.
Puis un jour, les serviteurs du roi 
l’avertissent qu’ils ont mis la main sur 
le voleur. Alors le roi s’installe sur son 
trône en mode justice et dit : « Faites 
entrer l’accusé ». On l’introduit dans 
la pièce et à la stupeur du roi, il voit 
que c’est son fils. Le roi est évidem-
ment déçu de l’attitude de son fils. 
Mais bien plus, il est déchiré car il 
ne peut pas revenir sur la sentence 
qu’il a prononcée et il est obligé de 
dire au bourreau de faire sa triste 
besogne. Alors on enlève la chemise 
du fils, on l’allonge sur la table de 
torture, le bourreau lève son fouet 
pour le premier coup et, tout à coup, 
le roi dit : « attends ». Il se lève de son 
trône, enlève sa chemise, se couche 

Notre 
substitut 

sur son fils et ordonne au bourreau : 
« vas-y ». Malheureusement le roi 
meurt en sauvant son fils.

Jésus endosse ta peine
Voilà ce que Jésus a fait pour toi. Il 
s’est offert à ta place volontairement, 
a pris volontairement la juste colère de 
Dieu à ta place.

Christ aussi a souffert, et 
ce une fois pour toutes, 
pour les péchés. Lui le 
juste, il a souffert pour 
des injustes afin de 
vous conduire à Dieu.
1 PIERRE 3. 18
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Jésus te transfère son casier 
judiciaire
Jésus, par son obéissance parfaite et 
sa mort, devient notre justice devant 
Dieu. Pour ceux qui croient en lui, la 
justice qu’Il a obtenue nous est attri-
buée annulant notre condamnation.

Transfert par la foi en Jésus
Ce transfert s’opère que par la foi.

C’est la justice de Dieu par la foi 
en Jésus-Christ pour tous ceux 
qui croient. Il n’y a pas de diffé-
rence : tous ont péché et sont 
privés de la gloire de Dieu, et ils 

Notre justice

sont gratuitement déclarés justes 
par sa grâce, par le moyen de la 
libération qui se trouve en Jésus-
Christ. Romains 3. 22-24

Efficacité éternelle à disposition 
de tous
Ce nouveau statut judiciaire a un effet 
permanent, éternel et il est à disposi-
tion de tous ceux qui croient quel que 
soit leur passé.

Si par un seul homme, par la faute 
d’un seul, la mort a régné, ceux qui 
reçoivent avec abondance la grâce 
et le don de la justice régneront à 

bien plus forte raison dans la vie 
par Jésus-Christ lui seul.
[…] tout comme par la désobéis-
sance d’un seul homme beaucoup 
ont été rendus pécheurs, beau-
coup seront rendus justes par 
l’obéissance d’un seul.
Romains 5. 17 & 19

Une nouvelle relation
Ce nouveau casier judiciaire en face 
du nom de chaque croyant change 
le regard de Dieu sur chacun d’eux. 
Grâce à Jésus, Il passe du courroux à 
la communion.

CELUI QUI N’A PAS CONNU LE PÉCHÉ, IL L’A 
FAIT DEVENIR PÉCHÉ POUR NOUS AFIN QU’EN 
LUI NOUS DEVENIONS JUSTICE DE DIEU.
2 CORINTHIENS 5. 21

NOUVEAU STATUT
JUDICIAIRE
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Notre
JÉSUS LUI DIT : « C’EST MOI QUI SUIS LE 
CHEMIN, LA VÉRITÉ ET LA VIE. ON NE VIENT AU 
PÈRE QU’EN PASSANT PAR MOI. » JEAN 14. 6

Entre les deux 
Dans un conflit, le médiateur est celui 
qui œuvre entre les deux belligérants 
pour que le dialogue s’installe. Jésus 
va plus loin, c’est lui qui se tient entre 
Dieu et les hommes pour établir la 
réconciliation.

(Dieu) a voulu par Christ tout 
réconcilier avec lui-même, aussi 
bien ce qui est sur la terre que ce 
qui est dans le ciel, en faisant la 
paix à travers lui, par son sang 
versé sur la croix. Colossiens 1. 20

Le médiateur légitime et 
impliqué
En effet, qui mieux que Jésus 
connaissant les exigences divines 
parfaites et la déchéance 
abyssale de l’humanité. Sa 
médiation n’est pas une 
conciliation du style chacun 
fait un pas vers l’autre, car les 
hommes en sont incapables. Non, 
sa médiation propose la seule solution 
pour résoudre le conflit : son sacrifice 
parfait.

En effet, il y a un seul Dieu et il y a 
aussi un seul médiateur entre Dieu 
et les hommes : un homme, Jésus-
Christ, qui s’est donné lui-même en 
rançon pour tous.
1 Timothée 2. 5-6

Inarrêtable
Sa médiation n’a pas d’effet que du 
temps des évangiles. Par sa résurrec-
tion, sa vie, Jésus est toujours actif et 
mobilisé.

Par conséquent, il peut aussi 
sauver parfaitement ceux qui 
s’approchent de Dieu à travers lui, 

puisqu’il est toujours vivant pour 
intercéder en leur faveur.
Hébreux 7. 25

De la réconciliation à la 
communion
Jésus ne propose pas un statu quo entre 
Dieu et les hommes, du style chacun 
repart dans son coin en se regardant 
en chien de faïence. 

Non, par son sang, il scelle une nouvelle 
alliance. Par la foi, il nous permet d’in-
tégrer le peuple de la nouvelle alliance. 
Ce peuple goûte à une nouvelle rela-
tion avec Dieu. Alors, profitons de 
cette proximité dans la prière.

À travers lui, en effet, 
nous avons les uns et les 
autres accès auprès du 
Père par le même Esprit.
ÉPHÉSIENS 2. 18

médiateur 
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Déclaration de paix
Je me souviens encore maintenant de la paix infinie qui 
m’avait envahi la nuit où j’ai confié ma vie à Jésus. C’était 
indescriptible mais bien présent.
Une autre fois, je visite un croyant au seuil de la mort et au 
milieu de grandes souffrances et pourtant je suis étonné de 
la paix qui se dégage de lui.
Puis je me rappelle que Jésus, par sa mort sur la croix, a 
aboli l’hostilité entre Dieu et l’homme, nous offrant ainsi la 
paix. La paix que Jésus donne à ses disciples est une paix 
profonde qui dépasse les circonstances de la vie et l’anxiété.

Je vous laisse la paix, je vous donne ma paix. Je ne 
vous la donne pas comme le monde donne. Que votre 

Notre paix
cœur ne se trouble pas et ne se laisse pas effrayer. 
Jean 14. 27

Jésus apporte la paix là où c’est impossible
Ce qu’il y a de beau, c’est qu’il y a des croyants en Jésus 
d’origines très différentes (culturelles, religieuses, poli-
tiques, ethniques etc.). Souvent il arrive que l’histoire ait 
mis en opposition ces différentes origines. Eh bien, Jésus, 
le prince de paix, fait tomber les barrières pour unifier son 
peuple sous sa merveilleuse conduite. Dans le royaume de 
Jésus, il n’y a pas de clans.

En effet, il est notre paix, lui qui des deux groupes n’en 
a fait qu’un et qui a renversé le mur qui les séparait, la 
haine. Éphésiens 2. 14

Apporte sa paix là où tu es
Si Jésus est le prince de paix, ses disciples se doivent d’être 
des artisans de paix. Le meilleur témoignage que Jésus est 
ton sauveur et qu’Il est actif en toi, c’est d’être connu pour 
être quelqu’un qui fait rayonner sa paix là où tu es.

Heureux ceux qui procurent la paix, car ils seront 
appelés fils de Dieu ! Matthieu 5. 9

AINSI DONC, DÉCLARÉS JUSTES 
SUR LA BASE DE LA FOI, NOUS 

AVONS LA PAIX AVEC DIEU 
PAR L’INTERMÉDIAIRE DE NOTRE 

SEIGNEUR JÉSUS-CHRIST
ROMAINS 5. 1
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Ressuscité 
corporellement 
Je vous ai transmis avant 
tout le message que 
j’avais moi aussi reçu : 
Christ est mort pour nos 
péchés, conformément 
aux Écritures ; il a 
été enseveli et il est 
ressuscité le troisième 
jour, conformément aux 
Écritures. Ensuite il est 
apparu à Céphas, puis aux 
douze. Après cela, il est 
apparu à plus de 500 frères 
et sœurs à la fois, dont la 
plupart sont encore vivants 
et dont quelques-uns sont 
morts. Ensuite, il est apparu 
à Jacques, puis à tous les 
apôtres. Après eux tous, il 
m’est apparu à moi aussi
1 CORINTHIENS 15. 3-8

Mourir pour un bobard ?
Je suis scientifique de formation et 
des ressuscités je n’en ai pas vus un 
seul, ni même dire qu’un de mes 
proches en ait vu. Alors, si je ne veux 
pas que ma foi repose sur un gros 
bobard il faut que ce soit sûr.

Or, si Christ n’est pas ressus-
cité, votre foi est inutile, vous 
êtes encore dans vos péchés. 
1 Corinthiens 15. 14

La Bible le dit directement et 
indirectement
D’abord, je le crois parce que la Bible 
le dit et qu’elle est vraie. Plus je la lis, 
plus je m’en rends compte et je vois 
l’inspiration divine qu’aucun homme 
n’aurait pu avoir.

Ensuite, en la lisant j’ai constaté 
quelque chose. À la mort de Jésus tous 
les disciples se planquent de peur de 
subir le même sort. Puis, après avoir 
vu Jésus ressuscité, ils partent évan-
géliser le monde, au prix de leur vie 
pour la plupart. On ne sacrifie pas 
sa vie pour un fake ou par effet de 
groupe. Non, ils l’ont fait parce qu’ils 
ont rencontré Jésus ressuscité et que 
ça voulait dire :

•  que Jésus a bien eu la victoire sur la 
mort donc sur le péché.

•  Qu’Il a bien la puissance du Fils de 
Dieu.

•  Que notre résurrection sera aussi 
concrète que la sienne.

•  Et que c’est le plus beau message à 
transmettre quoi qu’il en coûte.
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APRÈS AVOIR DIT CELA, IL S’ÉLEVA DANS 
LES AIRS PENDANT QU’ILS LE REGARDAIENT 

ET UNE NUÉE LE CACHA À LEURS YEUX. 
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 Ce n’est
qu’un au revoir,
 mes frères !

Mission accomplie
Chaque année nous fêtons ce moment historique ; c’est 
l’ascension. Jésus est remonté auprès du Père après avoir 
accompli sa mission de révéler parfaitement Dieu à l’huma-
nité et de réaliser le salut par sa vie parfaite, sa mort inno-
cente et sa résurrection glorieuse.

Je suis sorti du Père et je suis venu 
dans le monde ; maintenant je quitte 
le monde et je retourne vers le Père.
JEAN 16. 28

Mais l’ascension est bien plus qu’un retour à la 
maison céleste.
Depuis que Jésus est avec le Père, Il est notre avocat, nous 
allons le voir dans les pages suivantes.

Son retour était capital en tout cas pour deux aspects ; 
l’envoi du Saint-Esprit et la promesse de son retour.

Jésus monte, le Saint-Esprit descend
Jésus avait promis l’envoi de son Esprit dans la vie de ses 
disciples au moment où Il serait retourné auprès du Père. 
Jésus après son départ ne laisse pas les croyants orphe-
lins, Il les console par la présence de son Esprit. Après l’As-
cension et depuis la Pentecôte, le Saint-Esprit est donné 
complètement à tous les croyants (1 Corinthiens 12. 13).

L’ascension top départ de son retour
Depuis ce moment, le compte à rebours du retour de Jésus 
est enclenché. Même si ça nous paraît un peu irréel, Jésus 
l’affirme au même titre que tout ce qu’Il a dit et fait. Nous 
pouvons donc être certains que cela se fera. Serons-nous 
en train de préparer sa venue ou de nous amuser avec la vie 
qu’Il nous a donnée (Matthieu 25. 1-30) ?

ET COMME ILS AVAIENT LES REGARDS FIXÉS VERS LE CIEL 
PENDANT QU’IL S’EN ALLAIT, DEUX HOMMES HABILLÉS DE 
BLANC LEUR APPARURENT ET DIRENT : « HOMMES DE GALILÉE, 
POURQUOI RESTEZ-VOUS À REGARDER LE CIEL ? CE JÉSUS 
QUI A ÉTÉ ENLEVÉ AU CIEL DU MILIEU DE VOUS REVIENDRA 
DE LA MÊME MANIÈRE QUE VOUS L’AVEZ VU ALLER AU CIEL. »
ACTES 1. 9-11
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À la meilleure place
À l’époque antique, être assis à la droite d’une autorité, d’un 
roi par exemple, était la plus belle chose qui pouvait arriver. 
Non seulement c’était hyper honorifique, mais ça voulait 
dire que tu étais dans les petits papiers du souverain et que 
comme lui, tu exerçais le pouvoir et l’autorité sur tout le 
reste du royaume.

Au-dessus de toutes puissances
Il en est de même pour Jésus. À la droite de Dieu, Jésus 
détient l’autorité sur toute la création, sur l’Église, sur toute 
puissance humaine ou spirituelle (Éphésiens 1. 20-23 & 
1 Pierre 3. 22). N’est-ce pas bienfaisant de se le rappeler 
face aux dérèglements et guerres de tous genres ?
Quand tu pries Jésus, tu te confies dans la seule 
personne qui peut faire changer les choses.

De l’humiliation à l’honneur
Cette position d’honneur est un exemple 
pour nous. Jésus s’est humilié, lui qui était 
Dieu pour vivre et mourir ici-bas. Mais 
Dieu l’a élevé à la plus haute place qui 
puisse être :

Il s’est humilié lui-même 
en faisant preuve 
d’obéissance jusqu’à 
la mort, même la 
mort sur la croix.
C’est aussi pourquoi 
Dieu l’a élevé à la plus 
haute place et lui a 
donné le nom qui est 
au-dessus de tout nom 
afin qu’au nom de Jésus 
chacun plie le genou 
dans le ciel, sur la terre et 
sous la terre et que toute 
langue reconnaisse que 
Jésus-Christ est le Seigneur, 
à la gloire de Dieu le Père.

Veni, Vidi,
Vici 

PHILIPPIENS 2. 8-11

L’histoire finale est en marche
À un degré beaucoup plus faible, notre vie de croyant n’est 
pas toujours « rose » mais nous avons l’assurance qu’auprès 
de Dieu nous goûterons à quelque chose qui n’a pas d’égal 
tellement ça sera parfait. Ce moment est certain, parce que 
Jésus est assis à la droite de Dieu et qu’Il attend le moment 
où tout sera pleinement soumis à son autorité (1 Corinthiens 
15. 24-25).

IL S’EST ASSIS À LA DROITE 
DE LA MAJESTÉ DIVINE DANS 
LES LIEUX TRÈS HAUTS. HÉBREUX 1. 3
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Notre
avocat QUI LES CONDAMNERA ? 

[JÉSUS-]CHRIST EST MORT, 
BIEN PLUS, IL EST RESSUSCITÉ, 
IL EST À LA DROITE DE DIEU ET 
IL INTERCÈDE POUR NOUS !
ROMAINS 8. 34

Mes petits enfants, je vous écris cela 
afin que vous ne péchiez pas. 

Mais si quelqu’un a péché, 
nous avons un défenseur auprès 

du Père, Jésus-Christ le juste.
1 JEAN 2. 1

Disciple au banc des accusés 
Dans d'innombrables films ou séries, il y a souvent un avocat 
qui arrive à prouver l'innocence d'un pauvre bougre accusé 
à tort. Bon, dans la vraie vie c'est beaucoup plus rare. Mais 
malheureusement, ce qui est beau-
coup plus commun, c'est que c'est toi 
l'accusé. Tu es à cette place à chaque 
fois que tu pèches.

Disciple défendu par le meilleur 
des avocats
Mais si Jésus est le Seigneur et le 
Sauveur de ta vie, il va se mettre à tes 
côtés pour défendre ta cause auprès 
de Dieu.
Comme nous le montre le verset de 
1 Jean 2. 1, Jésus plaide ta cause non 
pas en excusant nos fautes, mais en 
s'appuyant sur son propre sacrifice 
expiatoire pour te rendre juste devant 
Dieu.
Jésus est un avocat unique en son 
genre parce que c'est Lui qui a payé 
le prix de ton acquittement. En effet, 
Il rappelle constamment que nos 
péchés ont été couverts par son sang 
(Hébreux 7. 25).

En toutes circonstances
Jésus n’est dépassé par aucune 
situation. Sa Grâce est toujours plus 
grande, plus forte que tes fautes. Son 
sang a couvert tous les péchés. Tous. 
(Éphésiens 1. 7).
N'écoute jamais ton ressenti, ou 
l'ennemi de Dieu qui t'accuse en te 
faisant croire qu'il n'y a pas ou plus de 
solutions en Jésus (Romains 8.34 & 
Apocalypse 12. 10b)

Quoi que tu fasses, Jésus t'assure sa plaidoirie efficace 
auprès de Dieu.
Dans ces circonstances approche-toi de lui dans la prière, 
pour demander pardon (Hébreux 4. 16).
Jésus n'est pas l'avocat de mafieux qui ne se soucient pas de 
Dieu, mais de ses disciples. Il va donc sans dire que l'objectif 
de vie du disciple de Jésus est de vivre dans la sainteté.
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You’ll
Never
Walk
Alone

30



MES BREBIS 
ÉCOUTENT MA VOIX, 
JE LES CONNAIS ET 
ELLES ME SUIVENT. 

JE LEUR DONNE 
LA VIE ÉTERNELLE. 

ELLES NE PÉRIRONT 
JAMAIS ET PERSONNE 

NE POURRA LES 
ARRACHER À 

MA MAIN.
JEAN 10. 27-28

Une vraie différence entre un 
berger et un éleveur inconscient

Si tu as l'occasion, essaie de voir en vrai 
comment un berger gère et conduit son trou-

peau. Sincèrement, c'est impressionnant. Seul avec ses 
chiens, il dirige d'innombrables brebis à la voix. Le troupeau, sur 

les pentes de la montagne, fait comme des vagues maîtrisées par le berger 
qui sait exactement où et comment le conduire. Une autre fois, j'ai rencontré 

des propriétaires d'un troupeau qui ne savaient plus où il était dans la montagne 
parce qu'il n'était pas avec (heureusement c'était à une époque où le loup n'avait 
pas été réintroduit) !
Ces deux situations bien différentes me marquent parce qu'elles m'aident à 
comprendre comment Jésus agit avec ses disciples et les dangers d'un troupeau 
laissé en liberté.

Que fait en vrai le divin berger ?
Et cette image, la Bible va largement l'utiliser pour montrer comment Jésus agit 
concrètement avec ses disciples.

Il donne sa vie pour eux. (Jean 10.11).
Il protège et prend soin constamment de chacun d'eux. (Jean 10. 28).
Il les connaît intimement (Jean 10. 14).
Il les guide là où c'est bénéfique (Psaume 23. 2).

Mais Jésus qui a une âme de berger est aussi préoccupé par tous ceux qui ne 
bénéficient pas de sa présence et son action :

Ça le broie intérieurement (Marc 6. 34).
Il y a toujours de la place pour des nouveaux dans son troupeau (Jean 10. 16).

Berger 2.0
Tout comme moi, tu es bombardé à longueur de journée, d'infos, d'idées, de 
posts, de vidéos qui disent tout et son contraire. Un peu comme des brebis 
lâchées dans des prairies numériques et virtuelles. Mais les effets de ce que tu 
ingurgites sont réels dans la vraie vie et ce n'est vraiment pas fou.
Jésus aimerait te guider pour te faire du bien en vrai. Comme il l'a toujours fait 
depuis des milliers d'années. Il faut juste que tu écoutes sa voix. C'est simple, la 
Bible sert à ça. Tu peux même l'appeler à l'aide par la prière.
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Normalement un grand frère assure 
En acceptant Jésus comme Seigneur et Sauveur de ta vie, tu es entré dans sa 
famille où il est ton grand frère (Romains 8. 29). Cela a son importance. En effet, 
les grand frères ont une responsabilité particulière vis-à-vis des autres frères et 
sœurs. Nous en avons de malheureux contre-exemples dans la Bible.
À la fin du livre de la Genèse (chapitre 37) Ruben est complètement dépassé par 
les idées trash de ses autres frères et au final il ne porte pas assistance à Joseph.
Dans la paraboles des deux frères (Luc 15. 11-32), il était du devoir du grand frère 
d’aller rechercher son frère perdu. Au lieu de cela, il ne se bouge pas et reven-
dique ses droits.

DE FAIT, CELUI QUI PROCURE LA SAINTETÉ 
(JÉSUS) ET CEUX QUI EN BÉNÉFICIENT 

ONT TOUS UNE SEULE ET MÊME ORIGINE, 
C'EST POURQUOI IL N'A PAS HONTE 

DE LES APPELER SES FRÈRES.
HÉBREUX 2. 11

Ton 
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Jésus est le grand frère qui assure
À l’inverse, Jésus donne tout pour sa famille qu’Il aime 
résolument quels que soient ses hauts ou ses bas 
(Hébreux 2. 11). Il l’aime tellement qu’Il partage son 
héritage (Romains 8. 17). Et dans son rôle de grand 
frère attentif (Hébreux 2. 17), Il te montre le bon 
exemple à suivre (Jean 13. 15). D’ailleurs, si jamais, on 
te fait quelque chose, Jésus est tellement concerné par 
ta situation qu’Il la vit comme si c’était à lui qu’on l’avait 
fait (Matthieu 25. 40).

Lis les biographies de ton grand frère
Pour mieux comprendre cet aspect de Jésus, je t’invite 
à lire les évangiles en te disant qu’il est question de ton 
grand frère que tu ne connais pas bien et que tu as soif 
de découvrir qui il est vraiment. Tu verras, ta lecture en 
sera enrichie.
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Le besoin d’influenceurs est 
normal
Tu passes certainement des heures 
à suivre l'un ou l'autre influenceur ou 
influenceuse dans les domaines qui 
te passionnent ou parce que leurs 
personnalités résonnent en toi. Il y a 
quelque chose de compréhensible à 
cela. Nous sommes faits pour suivre 
un modèle. Et notre vie durant, en 
fonction de nos besoins ou de nos 
déceptions, ces modèles change-
ront ou évolueront sans jamais satis-
faire vraiment. Il y aura toujours des 
« hic » qui rappelleront qu'ils sont des 
humains pécheurs, imparfaits, déce-
vants et limités même avec les meil-
leures intentions.

Un besoin à combler
Si les modèles qui t'en-
tourent sont décevants, il 
y en a un qui n'a jamais fait 
défaut et dont tu peux t'ins-
pirer les yeux fermés. Jésus l'a 
prouvé en toutes circonstances. 

Exemple 
à suivre

Si tu es attaché à lui, il va de soi qu'il 
doit être ta première référence.

Celui qui affirme demeurer en 
Christ doit aussi vivre comme il a 
lui-même vécu.
1 Jean 2. 6

Copier / Coller
En parcourant sa vie dans les évan-
giles, tu remarqueras un équilibre 
parfait entre une réelle connexion 
avec le Père (Luc 5. 16) et, en même 
temps, une réelle attention à ceux 
qui vivaient avec et autour de lui. Ses 
observations et ses solutions étaient 
souvent déconcertantes, mais telle-
ment vraies et efficaces. Son but 
n'était pas juste de laisser une trace 

QUE VOTRE ATTITUDE SOIT 
IDENTIQUE À CELLE DE 
JÉSUS-CHRIST PHILIPPIENS 2. 5

historique inatteignable, mais il dési-
rait réellement que tu puisses l'imiter 
glorifiant Dieu en servant ton prochain.

Je vous ai donné un 
exemple afin que 
vous fassiez comme 
je vous ai fait
JEAN 13. 15

Pose-toi et réfléchis honnêtement 
pour mesurer où Jésus se situe dans 
ton classement de tes influenceurs 
préférés.
Se pourrait-il qu'il ne soit pas à la 
première place ?
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Rébellion et réintégration 
Toute organisation humaine a un chef 
et en a besoin, sinon ça ne fonctionne 
pas. Des fois il est clairement déclaré 
et visible. D'autres fois c'est officieux, 
discret, voire sournois, mais il est 
quand même présent. Même ceux qui 
disent s'affranchir de toutes tutelles 
sont sous la coupe de leur propre 
dictature.
Ce besoin d'être conduit, dirigé par 
quelqu'un nous vient de la création où 
Dieu avait cette place pour l'Homme. 
En s'affranchissant de lui, nous avons 
fait rentrer le grand n'importe quoi 
dans l'humanité, avec pour gangrène 
le péché et pour finalité la mort. Face à 
cet affront, Dieu répond par un amour 
engagé qui conduit son Fils au sacri-
fice ultime pour racheter son peuple. À 
ceux qui l'acceptent, ils sont tous inté-
grés dans la famille de Dieu appelée 
l'Église.

Une place unique pour une 
personne unique
L'Église n'est donc pas, en premier 
lieu, un bâtiment mais l'ensemble 
des personnes passées, présentes et 
futures qui ont reconnu Jésus comme 
leur Seigneur et Sauveur. Par sa vie 
parfaite, son sacrifice, sa résurrection, 
son ascension, Jésus en est le chef. 
Personne d'autre n'a et n'aura le même 
parcours.

Jésus est ton chef
Cette évidence a des conséquences. 
En tant que disciple de Jésus tu as 
l'entière responsabilité de ta vie. Mais 
tu n'es pas indépendant. Tu es lié à 
Celui qui t'a sauvé. C'est ton respon-
sable, ton chef, la tête qui dirige 
l'ensemble des croyants. Comme tout 
chef, Jésus a donné des directives et 
elles sont consignées dans le Nouveau 
Testament (Matthieu 11. 29-30). À toi 

de les connaître et de les vivre avec 
son aide. N'est-ce pas bienfaisant de 
se savoir conduit par quelqu'un de 
parfait et qui a donné sa vie pour toi ?

Obéissant et attentif
Tu fais peut-être partie d'une commu-
nauté où il y a d'autres croyants ? Pour 
la conduire, il y a certainement un ou 
des responsables. C'est une lourde 
tâche que Jésus leur confie car ils 

Chef de
 l’Église 

doivent orienter l'assemblée en fonc-
tion de ce que Jésus a dit et avec les 
mêmes dispositions de cœur (1 Pierre 
5. 1-4). En tant que croyant il faut leur 
obéir (Hébreux 13. 17) et en même 
temps être lanceur d'alerte si ce qui 
est dit ou proposé ne correspond pas 
à ce que dit Jésus dans la Bible. Parce 
que c'est lui la tête de l'Église.

IL EST LA TÊTE 
DU CORPS 

QU'EST L'ÉGLISE.
COLOSSIENS 1. 18
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Jésus est venu une 
fois 
Pendant des siècles et 
des siècles, Dieu a dit 
qu’il enverrait son Messie 
pour Sauver les hommes. 
Il l’a dit à Abraham, 
Moïse, David, Esaïe 
et bien d’autres… Des 
milliers de justes ont vécu 
leur vie sans connaître 
la naissance de Jésus. 
Peut-être que des fois ils 
se sont interrogés sur la 
réalité de ses nombreuses 
promesses ; « finale-
ment est-ce que ce sera 
concret ? » « Est-ce spiri-
tuel ? » Et puis Jésus est 
arrivé concrètement avec 
la suite que tu connais.

Jésus revient c’est 
certain
Pendant des siècles et 
des siècles, Dieu a dit 
que Jésus reviendrait 
instaurer définitivement 
son Royaume. Jésus l’a dit, les apôtres s’en sont fait l’écho 
à de nombreuses reprises. Des milliers de croyants ont 
vécu leur vie sans connaître le retour de Jésus. Peut-être 
que des fois ils se sont interrogés sur la réalité de cette 
nombreuses promesses ; « finalement est-ce que ce sera 
concret ? » « Est-ce spirituel ? » Et puis Jésus arrivera très 
concrètement, exactement comme le nouveau testament 
nous l’indique à de nombreuses reprises. 

Chamboulement définitif
Son retour sera visible, corporel, glorieux et marquera 
la fin de l’histoire humaine telle que nous la connaissons 
(Apocalypse 1. 7 & Matthieu 24. 30).
Même si ça nous parait « ouf », il y aura la résurrection de 
tous les morts (1 Thessaloniciens 4. 16 & Jean 5. 28-29).

Le retour
du Roi 

Jésus jugera tout le monde, la vies des croyants puis celles 
des incroyants pour la séparation éternelle (Matthieu 25. 
31-46).
Dieu restaurera la création. Ces nouveaux cieux et cette 
nouvelle terre seront exempts du péché, de la souffrance 
et de la mort (Apocalypse 21. 1-4).
Sous le règne éternel de Jésus les croyants vivront en 
communion parfaite avec Dieu (Apocalypse 11. 15 & 21. 3).

Te prépares-tu à ce retour ou te feras-tu surprendre ?

Restez donc vigilants, puisque 
vous ne savez ni le jour ni l'heure 
[où le Fils de l'homme viendra]. 
MATTHIEU 25. 13

CE JÉSUS QUI A ÉTÉ ENLEVÉ AU CIEL 
DU MILIEU DE VOUS REVIENDRA 
DE LA MÊME MANIÈRE QUE VOUS 
L'AVEZ VU ALLER AU CIEL.
ACTES 1. 11
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Le juge intègre connait tout 
Le système judiciaire te laisse de temps 
à autre songeur. D’autres fois, c’est 
l’impunité de certains qui te révolte. 
Tu aspires, et c’est normal, à une vrai 
justice mais celle-ci ne sera hélas pas 
parfaite dans ce monde.
En revanche, suite à son retour, Jésus 
jugera tout le monde. Lui seul est 
digne de le faire, car il a vécu parfaite-
ment et triomphé magistralement de 
l’ultime sanction ; la mort (Actes 17. 
30-31). Son rôle de juge, il l’exercera 
parfaitement, d’ailleurs son équité est 
annoncée depuis longtemps (Esaïe 11. 
4). Personne ne pourra le corrompre, 
Satan a essayé en vain (Matthieu 4. 
1-11). Rien ne lui sera caché, en effet, il 
sait même ce qu’il y a dans les pensées 
(Luc 5. 22).

Le Juge et sa famille
Cette justice parfaite s’exercera 
en premier sur les croyants. Jésus 
évaluera ce que tu as fait de ta vie 
de disciple. L’auras-tu fait vivoter ou 
l’auras-tu exprimée par un comporte-
ment qui montre Jésus (1 Corinthiens 
3. 9-15) ?
Espérons qu’il me dise et te dise :

« C'est bien, bon et fidèle 
serviteur ; tu as été fidèle 
en peu de chose, je te 
confierai beaucoup. 
Viens partager la joie 
de ton maître. »
MATTHIEU 25. 23

Ceux qui ne veulent pas de Jésus
Puis la justice s’exercera sur tous ceux 
qui n’ont fait aucun cas de Jésus et de 

Cour suprême
son salut. Ils devront rendre compte de 
la vie que Jésus leurs a confiée et qu’ils 
ont utilisée sans lui (Matthieu 25). 
Malheureusement leur condamnation 
sera sans appel. Il seront à jamais 
séparés des bienfaits venant de Dieu 
et leurs tourments seront définitifs, 
conscients et éternels.

Et ils iront à la peine 
éternelle, tandis 
que les justes iront 
à la vie éternelle.
MATTHIEU 25. 46

Que les jours que Jésus t’accordent 
puissent être capitalisés à t’aban-
donner à lui et à le montrer au travers 
de ta vie.

LE PÈRE NE JUGE PERSONNE, MAIS 
IL A REMIS TOUT JUGEMENT AU FILS

JEAN 5. 22
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Mariage céleste
Jésus, l'époux, prépare activement son Église, sa fiancée, 
pour les noces éternelles. Il la purifie et la sanctifie par sa 
Parole. Le jour venu, il reviendra chercher dans toute sa 
gloire ceux qui lui appartiennent. Ensemble, ils célébreront 
les noces de l’Agneau. Ce moment inaugurera la communion 
parfaite et éternelle entre Christ et ses rachetés.

Et j'entendis comme la voix d'une foule immense. Elle 
ressemblait au bruit de grosses eaux, au grondement de 
forts coups de tonnerre, et elle disait : 

« Alléluia ! Car le Seigneur, notre Dieu 
tout-puissant, a établi son règne. 
Réjouissons-nous, soyons dans la joie 
et rendons-lui gloire, car voici venu le 
moment des noces de l'Agneau, et son 
épouse s'est préparée. Il lui a été donné 
de s'habiller d'un fin lin, éclatant, pur. » 
En effet, le fin lin, ce sont les 
œuvres justes des saints.
L'ange me dit alors : « Écris : ‘Heureux 
ceux qui sont invités au festin des 
noces de l'Agneau ! » APOCALYPSE 19. 6-9.

L’époux 
Fiancé idéal 
Tu rêves peut-être d'une vie à deux réussie et je te le 
souhaite sincèrement ? D'ailleurs la Bible fourmille de 
conseils précieux à ce sujet.

Cette beauté de vie à deux est utilisée par Dieu pour 
exprimer le lien particulier qu'il y aura entre Jésus (l'époux) 
et l'Église (l'épouse) au rétablissement de toute chose. 
Inutile de s'étendre davantage sur les qualités, l'amour et 
l'engagement de Jésus, les pages qui précèdent en font 
étalage.

Référence inspirante
En revanche l'exemple de Jésus est une excellente source 
d'inspiration pour nos vies seuls ou à deux.
Son amour sacrificiel est un magnifique exemple pour tous 
les époux qui ont envie d'honorer Dieu et démontrer leur 
amour à leur femme (Éphésiens 5. 25-27). Nous pourrions 
aussi nous inspirer de sa capacité inlassable à pardonner. Et 
que dire de sa fidélité ?

Save the date
Le trait particulier de l'époux est d'avoir une relation exclu-
sive pour son épouse. Imagine, c'est la position de tous les 
croyants vis-à-vis de Jésus.
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Jésus le centre 
du plan de Dieu 

Le Fils est l'image du Dieu invisible,  
le premier-né de toute la création. 

En effet,  
c'est en lui que tout a été créé dans le ciel et sur la terre, 

le visible et l'invisible, trônes, souverainetés, dominations, 
autorités. Tout a été créé par lui et pour lui. 

Il existe avant toutes choses et tout subsiste en lui.
 Il est la tête du corps qu'est l'Église ;  

il est le commencement,  
le premier-né d'entre les morts,  

afin d'être en tout le premier. 
En effet,  

Dieu a voulu que toute sa plénitude habite en lui. 
Il a voulu par Christ tout réconcilier avec lui-même,  

aussi bien ce qui est sur la terre que ce qui est dans le ciel,  
le centre du plan de Dieu en faisant la paix à 

travers lui, par son sang versé sur la croix.
COLOSSIENS, CHAPITRE 1, VERSETS 15-20.
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